

LOCALE

# L'entreprise Actiforest fête ses 25 ans

🕒 2 min



C'est sur la zone d'activité de Batipôle où il vient de s'implanter que le spécialiste audois des travaux forestiers a fêté ses 25 ans. Une zone d'activités qui a vu le jour sur des friches en 1985 et qui n'a de cesse de se développer.

Préférant « l'action aux discours », Pierre Bardies se présente comme « un élu qui engage et aménage son secteur » et non pas « un de ceux qui se lamentent sans rien faire ». Et le maire de Saint-Martin de Villereglan de se rappeler qu'en 1985 « lorsque les Planchers de Limoux ont voulu quitter le Limouxin, nous avons créé pour eux une zone d'activités de qualité dotée d'un centre de formation hors normes ».

Aujourd'hui, Actiforest est à ses yeux un pilier du développement économique du territoire.

## Actiforest diversifie ses activités

Gilles et Guillaume Gracia, les dynamiques patrons de l'entreprise Actiforest installés à Saint-Martin de Villereglan ont grandi aux pieds du château d'Arques.

En 1994 c'est Gilles qui pose la première pierre de l'entreprise, rejoint en 1998 par son frère Guillaume. Ils fonderont ensemble Actiforest et deviendront les spécialistes du déboisement et de l'entretien de la sylvie afin de prévenir incendies et inondations. Les bois et les sous-bois n'ont pas de secret pour eux. Ils s'agrandissent sur Espéraza en 2011, puis Couiza en 2021 avec l'ouverture d'un magasin de matériel agricole, s'installent en 2021 sur le site industriel de Saint-Martin de Villeréglan où l'entreprise produit des plaquettes forestières issues des forêts de la haute vallée.

Ils deviennent « le » fournisseur de plaquettes du plus grand réseau de chaleur bois initié par la ville de Limoux et le Syaden (Syndicat audois d'énergies et numérique). Un réseau qui alimente plus d'une quinzaine de bâtiments publics et privés en circuit courts et qui réduit considérablement la facture de chauffage de la commune. Le maire de Limoux et conseiller départemental Pierre Durand a d'ailleurs félicité les deux frères pour leur volonté d'entreprendre et leur réussite.

Les deux frères ont le goût des défis. Restauration des zones humides, entretien de chemins de randonnées, terrassement et aménagements d'extérieurs, génie civil et végétal... Au fil des ans, leur activité s'est largement diversifiée. Ils viennent d'ouvrir leur dernier site à Lézignan-Corbières.

Une réussite applaudie par le sénateur Sébastien Pla, fier d'avoir accompagné ce développement lorsqu'il était conseiller régional avec des subventions de la Région et de l'Europe. Son successeur, Philippe Andrieu, a abondé en son sens. « Il y a tout un écosystème qui se structure avec de nouveaux acteurs et autour de projets globaux comme le réseau de chaleur de Limoux alimenté par les plaquettes issues de forêts locales produites à Saint-Martin. C'est grâce à cette force collective que notre territoire avance ».

Quand la vallée de l'Aude réussit à unir ses talents et ses compétences, on assiste à l'anniversaire d'une entreprise en plein essor, Actiforest.

